



Manual de Instalación

Fase invernal

Identificar el ejemplar infestado

En primer lugar, es necesario identificar la presencia de la procesionaria en el árbol. Esto ocurre aproximadamente entre diciembre y enero, cuando se observan en las puntas de las ramas más altas y soleadas aglomerados blancos con forma de bola, cuyo diámetro puede variar desde pocos centímetros hasta incluso unos veinte.



Medir la circunferencia del árbol

Ahora es necesario identificar una posición adecuada para la instalación de la trampa. Como criterio general, en el punto de instalación el árbol debe ser lo más circular posible y estar libre de nudos u otros impedimentos. Además, se recomienda instalar la trampa lo más alto posible para evitar que niños y animales, como los perros, puedan acceder a ella. Utilizando una cinta métrica, medir la circunferencia del árbol en el punto establecido, asegurándose de que la medida sea lo más precisa posible.



Instalación del kit Procestop

Una vez determinada la posición de instalación y medida la circunferencia del árbol, se puede ensamblar todo el conjunto. Siguiendo las indicaciones incluidas en el embalaje, la trampa puede montarse en solo diez minutos. Comprobar cuidadosamente que todas las partes estén bien fijadas y perfectamente adheridas al árbol, ya que de ello depende el buen resultado de la intervención.



Es extremadamente importante que no exista la más mínima rendija, ya que en ese caso la cola, que se instalará posteriormente, se escurriría al suelo, anulando en gran parte la eficacia de la trampa. El embudo debe estar orientado hacia arriba con una inclinación mínima de 10°, como ya se ha descrito. En el caso de que, debido a un corte impreciso o a una forma inusual del árbol, quedara una pequeña rendija, esta puede sellarse con un trozo de cinta adhesiva o introduciendo partes del PVC sobrante de la parte posterior del collar de PVC entre el propio collar y el árbol.



Distribución de la cola

Como última operación, es necesario distribuir de manera uniforme toda la cola butílica contenida en el tubo incluido en el paquete. La cola debe distribuirse en la parte más externa del collar. La cola vertida se distribuirá por sí sola y de manera uniforme hacia el centro, creando una verdadera “trinchera” infranqueable para las procesionarias en la fase de descenso. En caso de infestaciones graves o de circunferencias muy grandes, se recomienda la compra de al menos un tubo adicional.



La corteza permanece limpia

Como se puede observar en las imágenes demostrativas, el árbol permanece perfectamente limpio y aislado de la cola. Una vez retirado, Procestop no dejará ningún rastro.



Resultados inigualables

Una vez instalado Procestop, solo queda esperar al final de la “procesión”, que finalizará aproximadamente en la segunda mitad de mayo. Como se observa en las fotografías, los pelos, antes urticantes, volátiles y peligrosos, ahora quedan incorporados y se vuelven inertes e inofensivos gracias a la cola especial. Procestop es, sin duda, el sistema más económico para impedir que el ciclo reproductivo continúe.



Fase estival

Trampa de feromonas

Terminada la fase descendente de las larvas, se puede decidir si retirar la trampa o bien esperar hasta junio, restablecer nuevamente el pegamento que ya habrá agotado su eficacia y simplemente colocar la feromona específica cerca del tronco en el punto donde haya mayor presencia de pegamento. Ahora solo queda esperar: las mariposas macho serán atraídas por la feromona y, en cuanto se posen en sus proximidades, quedarán pegadas igual que las larvas.



Mariposas de procesionaria del pino capturadas por Procestop

Retirada de la trampa Procestop

Este es el procedimiento más delicado de realizar. Tras protegerse adecuadamente (pantalones largos, camiseta de manga larga, gafas, mascarilla y guantes), preparar una bolsa de basura de tamaño adecuado. Despegar el borde encolado que mantiene unido el collar de PVC y, prestando la máxima atención, introducir todo dentro de la bolsa de basura lo más rápidamente posible. Retirar ahora también el collar de PVC colocándolo en la bolsa de basura, cerrarla cuidadosamente y después tirarla a la basura.



NOTAS DE INSTALACIÓN

A veces las procesionarias pueden crear infestaciones muy extensas. Las combinaciones normales para el corte del collar de PVC prevén un margen de 8 cm por lado; en caso de infestaciones fuertes se puede extender a 10 cm o como máximo a 12 cm, distribuyendo eventualmente un segundo tubo de pegamento.